

Das hervorragendste Kennzeichen der organisatorischen Entwicklung seit dem Vereinigungsparteitag war die Verschmelzung der ehemaligen Sozialdemokratischen Partei und der ehemaligen Kommunistischen Partei zu einer Partei von neuem Typus, zu einer Massenpartei, die fest auf dem Boden des Marxismus steht. Ideologisch und organisatorisch sind die Mauern niedrigerissen worden, die während der dreißigjährigen Spaltung der Arbeiterbewegung errichtet waren. Wir sind eine einzige Partei geworden und dazu gleichzeitig die stärkste Partei Deutschlands. (Lebhafter Beifall.)

Wir haben unserer Partei in der verflossenen Zeit eine feste einheitliche Organisationsform gegeben. Worauf es jetzt ankommt, ist die qualitative Verbesserung der Arbeit auf allen Tätigkeitsgebieten. Wir sind in die Breite gewachsen, wir müssen jetzt um so mehr in die Tiefe wachsen.

Qualitative Verbesserung der Arbeit, das bedeutet: Unsere Politik schneller in die Praxis umzusetzen und damit gleichzeitig die Parteimitgliedschaft und die Massen aktivisieren.

Qualitative Verbesserung der Arbeit, das bedeutet: Unsere Politik nicht schematisch durchzuführen, sondern unter Berücksichtigung der speziellen Bedingungen in jedem Betrieb, in jeder Gemeinde, in jeder Stadt und in jedem Land.

Qualitative Verbesserung unserer Arbeit, das heißt: Verstärkung und vor allem Spezialisierung unserer Schulung und sorgfältige Auswahl der Genossen für die Besetzung der einzelnen Funktionen.

Qualitative Verbesserung der Arbeit, das bedeutet: Kollektive Zusammenarbeit in den Leitungen, Herstellung eines guten Verhältnisses zwischen den Genossen in den Verwaltungen und in den entsprechenden Parteiorganisationen und gute politische Arbeit in den Massenorganisationen. (Beifall.)

Genossinnen und Genossen! Wir haben auf dem Wege, den wir in diesem für ein Parteileben kurzen Zeitabschnitt seit der Vereinigung zurückgelegt haben, drei große Meilensteine des Erfolges zu verzeichnen:

1. Wir sind eine Partei der Einheit der Arbeiterklasse geworden,
2. unsere Partei steht konsequent auf dem Boden des Marxismus,
3. mit unseren 1,8 Millionen Mitgliedern sind wir eine Partei, die fest mit den Massen des werktätigen Volkes verbunden ist.

Das sind die entscheidenden Feststellungen, die noch nie in der deutschen Arbeiterbewegung zusammen auf einem Parteitag getroffen werden konnten. Sie sind die Lehren der Vergangenheit. Sie sind die